

INHALT

CONTENTS 2/2020

Editorial

Impressum und Hinweise für die Autoren

Originalarbeiten

- 48** *A. Baumgartner, I. Meier-Vollrath, M. Hüppe, W. Schmeller*
Beschwerdebesserung bei Lipödempatientinnen vier, acht und zwölf Jahre nach Liposuktion(en)

Improved complaints in patients with lipedema four, eight and twelve years following liposuction

- J. Kronimus, M. Lampe, M. Jung, J. Kleinschmidt, B. Kleinschmidt*
56 Effekte von Aquacycling bei ärztlich diagnostiziertem Lipödem in Vorbereitung auf eine Liposuktion

The effect of aqua cycling on patients with medically diagnosed lipedema preparing for liposuction

Übersichtsarbeiten

- W. J. Brauer*
66 Paradoxe Szintigraphiebefunde beim primären Lymphödem der Beine

Paradoxical scintigraphy findings in patients with primary lymphedema of the lower extremities

- L. Gebhard, E. Schäfer, M. Jung*
71 Wirksamkeit physiotherapeutischer Maßnahmen im Wasser im Vergleich zur Manuellen Lymphdrainage bei Patient*innen mit chronischem Lip-/Lymphödem der unteren Extremität

The effectiveness of physical therapy interventions in water compared to manual lymph drainage in patients with chronic lipedema/lymphedema of the lower extremity – A systematic review by two independent investigators

- J. Wiltng*
76 Die initialen Lymphgefäße besitzen ein Mikroklappensystem

The initial lymphatics possess a microvalve system

Aus Praxis und Politik

- S. Hemm, A. Miller*
80 Die neue Heilmittelrichtlinie (HeilM-RL)

E. Brenner

- 84** Wiedereröffnung der Lymph-Kliniken nach dem COVID-19-Lockdown: Wie hat sich die Symptomatik bei Lymphödempatientinnen und -patienten verändert/verschlechtert?

C. Heim-Gruteser, M. Oberjakober, A. Markus, B. Möisinger-Strubreither

- 91** Messbare Veränderungen auf Lebensqualität oder Lymphödem bei Betroffenen nach COVID-19-Lockdown

Measureable changes in patient quality of life or lymphedema after the first COVID-19 lockdown in Austria

A. Markus

- 94** Psychosoziale Aspekte des Lymphödems

K. Pelk, D. Krank, M. Schmidtman

- 96** Versorgungsrealität in einer Klinik mit Schwerpunkt lymphologischer Erkrankungen in Bayern – Erfahrungsbericht in Zeiten der COVID-19-Pandemie

Reality of care at a specialized lymphedema clinic in Bavaria – Experiences from the COVID-19 pandemic

100 Mitteilungen der Gesellschaften

- 104** Termine

Buchbesprechung

M. Stücker

- 105** Intermittierende pneumatische Kompressionstherapie

Berichte

- 106** Neue Lösungen für die medizinische Bildgebung könnten die Diagnostik und Behandlung verbessern